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平成２６年 第６回 定例教育委員会 会議録 

 

招集日時 平成２６年６月２０日  午後 ２時００分 

開会日時 平成２６年６月２０日  午後 ２時０１分 

閉会日時 平成２６年６月２０日  午後 ２時５８分 

開催場所 ふじみ野市上福岡図書館２階集会室 

委 員 長 冨 山  章 

教 育 長  朝 倉  孝 

書 記 小 川 正 樹 

委 

員 

出 

席 

状 

況 

席番 氏  名 出席別 議 事 出 席 者 

１ 冨山 章 出 教育部長 西郷 雅美 出 上 福 岡 図 書 館 長  小 高  浩 行 出 

２ 雪平 定夫 出 総務課長 長澤  均 出 大井中央公民館長 三上 隆夫 出 

３ 冨田信太郎 出 学校教育課長 三宅 雅生  欠 上福岡歴史民俗資料館長 坪田 幹男 出 

４ 塩野 好一 出 学校給食課長 原田 準一  出 総務課主幹 新井 操 出 

５  朝倉 孝 出 生涯学習課長 桜井 信枝  出 学校教育課主幹 忽滑谷 敏之 出 

 
  学校給食課主幹 佐藤 友直 出 

    

傍聴人数 ０人 

会 議 概 要 

  

委員長 

 (２時１分) 

     

     

 

 

各委員 

委員長 

各委員 

委員長 

 平成２６年第６回定例教育委員会会議の開会を宣言。 

ただ今から、平成２６年第６回定例教育委員会会議を開催いたします。 

まず始めに、平成２６年第５回定例教育委員会会議録の承認についてでご

ざいます。 

こちらについては、各委員に事前に配られておりますが、何か確認事項等

はございますか。 

（確認事項なし） 

特に無いようですので、この内容で承認してよろしいでしょうか。 

（全員了承） 

それでは、定例会の会議録につきましては、この内容で承認といたします。
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教育長 

 

 

 

 

教育部長 

 

 

委員長 

雪平委員 

総務課長 

 

雪平委員 

 

総務課長 

 

雪平委員 

委員長 

各委員 

委員長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

後ほど、各委員の署名をお願いします。 

次に教育長から報告をお願いします。 

 ・各学校プール授業開始－秩父でのプール事故の報道がありましたが、本

市では３人以上でプールを監視する体制を指導し事故防止を促す。 

 ・６月初めに中学校３校、翌週に小学校３校の運動会が実施される。（小学

校は雨天順延）大きな事故なく終わる。 

 ・７月１日から普通教室エアコン稼働。 

 ６月議会概略報告。１２議員から１７項目の質問があった。うち１１項目

が学校教育関係で４項目あり、土曜授業、手話教育、伝統音楽、中学校公

民についてでした。 

 ただいま教育長から報告がありましたが、何か確認事項等はございますか。 

 エアコンについて、何度になったら稼働する設定としているのですか。 

 基本マニュアルでは、３０度以上が継続する場合に稼働することとしてい

ます。 

 エアコン導入の目的は学習効率の向上ですので実際に稼働してみての意見

を確認していただき有効に活用が図られるようお願いします。 

 ７月中に学校に出向き使用状況を確認し意見を伺い、マニュアルを見直す

必要があれば修正したいと考えています。 

 よろしくお願いします。 

 他にございますか。 

（質疑無し） 

 よろしいですか。 

本会議に提案されました議事を申し上げます。 

第３７号議案、「ふじみ野市教育委員会決裁規程の一部を改正することについ

て」 

第３８号議案、「ふじみ野市放課後子ども教室運営委員会委員を委嘱すること

について」 

第３９号議案、「ふじみ野市立学校給食センター運営審議会委員を委嘱するこ

とについて」 

第４０号議案、「ふじみ野市資料館運営協議会委員を委嘱することについて」 

報告事項、「ふじみ野市立葦原中学校校舎大規模改造工事請負契約の締結の専
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教育長 

委員長 

 

 

 

総務課長 

 

 

委員長 

 

雪平委員 

総務課長 

 

教育部長 

 

 

 

雪平委員 

委員長 

各委員 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 

決処理に関する報告について」 

報告事項、「平成２６年第２回ふじみ野市議会定例会一般質問の概要につい

て」 

 以上、議案４件、報告事項２件でございます。 

 それでは、教育長から提案理由をお願いします。 

 各議案書に基づき提案理由を説明。 

 つづいて、審議に入ります。 

 始めに、第３７号議案、「ふじみ野市教育委員会決裁規程の一部を改正する

ことについて」を議題といたします。 

本議案の説明を、総務課長よりお願いいたします。 

 市長部局の決裁事務規程改正に基づき同様に行うもの。新旧対照表にて説

明。休暇から時間外勤務の承認に関する事務について決裁区分を改正するも

の。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 改正する主旨はどのようなことですか。 

 市長部局に合わせ同等の職階にある部長と参事、課長と主幹の決裁区分を

整理したものです。 

 これまでは、年休の場合、課長と主幹は部長決裁でしたが、組織上、主幹

は課に属していますので課長が決裁できるようにしたものです。部長と参事

の関係も同様に教育長ではなく部長が決裁できるようにしたもので、組織上

の改正です。 

 わかりました。 

 他にございますか。 

（質疑無し） 

 他に質問がないようですので、お諮りします。 

 第３７号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

（全員賛成） 

賛成総員と認め、第３７号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 次に、第３８号議案、「ふじみ野市放課後子ども教室運営委員会委員を委嘱

することについて」を議題といたします。 
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生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

雪平委員 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

 

 

雪平委員 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

本議案の説明を、生涯学習課長よりお願いいたします。 

 ふじみ野市放課後子ども教室運営委員会条例に基づき別紙のとおり委嘱す

るもの。平成２６年７月１日から平成２８年６月３０日までの２年間。 

設置主旨－放課後子ども教室に関して学校、家庭、地域住民の連携協力の

推進及び教室の円滑な運営。 

所掌事務－教室運営のあり方、人材の確保などの課題についての調査、検

討、報告。 

委員内訳 １号委員－市立小学校長代表、２号委員－ＰＴＡ連合会から、

３号委員－放課後児童クラブから、４号委員－町会自治会連合会から、５号

委員－民生委員、児童委員連合会から、６号委員－放課後子ども教室指導員、

７号委員－学識経験者、８号委員－ふじみ野市職員、１０名の委嘱。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 今年度からだと思うのですが、年に何回開催するのかということと、運営

委員会の目的は、具体的にどのようなことを想定しているのですか。また、

生涯学習課との関わり具合を教えていただきたいのですが。 

 委員会の回数は年４回を予定しています。検討方針としまして、放課後子

ども教室の現状、課題を見ていただく。検討課題として、教室に参加する地

域ボランティアの確保の方策。学校、放課後子どもクラブ、地域との連携方

策。運営体制の在り方。県補助事業として土曜日の活用するうえでの教育支

援体制、などを考えています。 

 また、国の示す放課後子ども教室と放課後児童クラブの一体的運営という

新たな動向もありますのでそうした動きも見据え検討していきたいと考えて

います。 

 長期的に市としてどのように運営していくかという基本部分になると思い

ます。これを各学校に伝えていく必要あると思いますが、これについては、

市内の校長会を活用していくのか、それともほかの手立てを考えていくので

しょうか。 

 検討にあたっては、「今後の教室運営の在り方」というテーマを設定し、今

ある課題をまとめ報告書としてまとめ教育委員会の提言が出来ればと考えて

います。その中で、各学校の校長先生との連携は重要な課題ですので、必要
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雪平委員 

 

 

 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 

 

 

 

雪平委員 

 

生涯学習課長 

委員長 

各委員 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 

 

 

学校給食課長 

 

 

に応じ委員会に参加いただき意見、提言をいただきたいと考えています。 

 是非そうした活動はしていただきたいと思います。 

 一方で、ボランティアの方に伺うと他の学校でどのようなことを行ってい

るのかといった情報が入ってこない、自分たちの活動は良いことだと思うが

このままやっていけるのか、という意見もあるようです。ボランティアを含

めて実際に携わっている方々の交流や情報交換の場がもう少しできるとよろ

しいかと思います。運営委員会だとテーマが大き過ぎて実際に働いている

方々には届きにくいかなと思いますが、その点についてはどのようにお考え

でしょうか。 

 各教室の運営体制については、コーディネーターを中心に指導員のまとま

りがあります。そこでは毎回ミーティングが行われています。コーディネー

ターについては、毎学期１回ないし２回コーディネーター会議を開き情報交

換を行っています。運営委員会はそのコーディネーター会議の上に位置づけ、

コーディネーター会議で打ち出された課題も運営委員会でも取り上げ、結果

をコーディネーター会議へ伝えられる流れを構築したいと思います。 

 だんだん参加する子供たちが増えている現状だと思いますので大変だと思

いますが、よろしくお願いします。 

 ありがとうございます。 

 他にございますか。 

（質疑なし） 

 他に質問がないようですので、お諮りします。 

 第３８号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

（全員賛成） 

賛成総員と認め、第３８号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 次に移ります。 

 第３９号議案、「ふじみ野市立学校給食センター運営審議会委員を委嘱する

ことについて」を議題といたします。 

本議案の説明を、学校給食課長よりお願いいたします。 

 ふじみ野市立学校給食センター設置条例第７条の規定に基づき、適正かつ

円滑な運営のため、１号委員－小中学校長４名、２号委員－ＰＴＡ連合会か

ら４名、３号委員－小中学校給食主任４名、４号委員－所管保健所職員１名、



 

- 6 - 

 

 

 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

各委員 

委員長 

 

 

 

歴史民俗資料館長 

 

 

 

委員長 

 

雪平委員 

歴史民俗資料館長 

雪平委員 

歴史民俗資料館長 

雪平委員 

 

 

歴史民俗資料館長 

委員長 

各委員 

委員長 

 

５号委員－小中学校学校医２名、６号委員－市内薬剤師２名、１７名。平成

２６年７月１７日から平成２８年７月１６日まで２年間。平成２４、２５年

度とも３回開催。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

（質疑無し） 

 他に質問がないようですので、お諮りします。 

 第３９号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 

（全員賛成） 

 賛成総員と認め、第３９号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 続いて、第４０号議案、「ふじみ野市資料館運営協議会委員を委嘱すること

について」を議題といたします。 

 本議案の説明を、上福岡歴史民俗資料館長よりお願いいたします。 

 条例に基づき、１号委員－小中学校長１名、２号委員－小中学校社会科主

任から２名、３号委員－文化財保護審議委員から１名、４号委員－資料館利

用団体から２名、５号委員－学識経験者１名、計７名を委嘱。新規４人、継

続３人。任期は２年間。年２回開催。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 年に２回は何月ごろ行われるのですか。 

 ７月と２月です。 

 委員さんからエアコンが無い状況について意見はありませんでしたか。 

 いただいています。 

 エアコンを設置し、そこにある文化財と働く方の健康を守ることは必要だ

と考えますので是非、直近の近いうちに設置できるようにご努力くださるよ

うお願いします。 

 ありがとうございます。 

 他に質問はございますか。 

（質疑無し） 

 他に質問がないようですので、お諮りします。 

 第４０号議案は原案のとおり決定してよろしいでしょうか。 
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委員長 

 

 

 

総務課主幹 

 

 

 

 

 

 

 

委員長 

 

雪平委員 

 

総務課主幹 

 

 

雪平委員 

総務課主幹 

雪平委員 

総務課主幹 

雪平委員 

総務課主幹 

雪平委員 

総務課主幹 

雪平委員 

 

 

（全員賛成） 

賛成総員と認め、第４０号議案は、原案のとおり決定いたします。 

 報告事項に移ります。 

 報告事項「ふじみ野市立葦原中学校 校舎大規模改造工事請負契約の締結の

専決処理に関する報告について」の説明を総務課主幹よりお願いいたします。 

 専決処理をした経緯について説明。平成２６年度、２７年度継続事業。４

月２３日公告。５月１９日３社応札のもと入札。近藤建設株式会社が最低入

札提示し落札候補者。５月２６日落札者と決定し６月２日に仮契約。６月１

２日、６月議会に追加議案として上程し議決承認。以上の経過から教育委員

会会議のいとまがなく教育長専決となる。 

 工事内容。工事対象面積６９３８㎡。屋上防水、外壁塗装、内部改修、機

械電気設備改修、トイレ改修工事。多目的トイレ２カ所設置。学校開放２教

室出入り口段差改修、エアコン設置。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 先日、洋式トイレでないと用をたせないなどの調査結果が報道されていま

したが、トイレの改修について教えてください。 

 本市のトイレ改修方針として洋式化が基本としてあります。ただし、各ブ

ースに和式を１か所残し整備し、床はドライ化にして臭いの対策に努めてい

きます。 

 手洗いは自動に出る方式ですか。 

 その方式をとります。 

 ウォシュレットは設置されますか。 

 児童生徒用には故障等が懸念されますので設置予定はありません。 

 面積はそのままですか。 

 面積はそのままで洋式化するため、１個か２個便器の数は減ります。 

 教室の木質化についてはどのように考えていますか。 

 葦原中でも亀久保小学校と同様に黒板下の部分を木質化にする計画です。 

 掲示教育の点について、校舎が傷まないようにするためにもどのような部

分に必要であるのかを学校長と相談し丁寧に進めていただければと思いま

す。 
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総務課主幹 

雪平委員 

委員長 

各委員 

委員長 

 

委員長 

 

 

総務課長 

 

 

 

委員長 

 

雪平委員 

 

 

 

教育長 

 

雪平委員 

委員長 

各委員 

委員長 

 

 

 

 

生涯学習課長 

 

 掲示物の関係は、黒板以外の壁には掲示物を張れるように設計しています。 

 葦原中は特に掲示教育が素晴らしいのでよろしくお願いします。 

 他に質問はありますか。 

（質疑等なし） 

 他に質疑等がないようですので、この案件については、これで了承したい

と思います。 

 最後の報告事項です。 

 報告事項「平成２６年第２回ふじみ野市議会定例会一般質問の概要につい

て」についての説明を総務課長よりお願いいたします。 

 市政に対する一般質問は１６名からあり、うち教育に関する質問は１１名

で、学校教育課には９名の議員から１１項目、学校給食課に２名から２項目、

生涯学習課の上福岡図書館には１名から１項目、大井中央公民館に３名から

３項目、歴史民俗資料館に１名から１項目。 

 この案件について、各委員の皆様から、ご質問がございましたらお願いし

ます。 

 前回の学習指導要領の改定で和楽器が必修になっています。答弁を見ると

音楽や総合的学習の中で行われているようですが、中学校では尺八か琴か和

太鼓、三味線となっており、市内中学校ではどのように対応しているのか教

えていただけますか。 

 中学校では琴を中心に行っています。一つの学校だけでは足りませんので

お互いの学校間で貸し借りをしながら実施しています。 

 わかりました。 

 他にありませんか。 

（質疑無し） 

 他に質疑等がないようですので、この案件については、これで了承したい

と思います。 

 以上で、議案４件、報告事項２件の審議を終了いたします。 

ここで、各課から別件で報告をしておくべき事項がありましたらお願いしま

す。 

・人権講演会 ７月１２日（土）午後２時から勤労福祉センターで開催。 

  ダニエルカール氏 
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（１４時５８分） 

・市民企画講座受講生 ６月１３日まで募集中。 

  ５１講座、２１７名の申込みあり。 

・子ども大学ふじみ野（県補助事業） ７月５日開校。小４から６年生対象

６０名定員（８名の募集あり抽選により決定）。科学実験教室など、 

・ふじみ野森っ子クラブのお知らせ 市民憩いの森の活用。 

 ありがとうございました。 

 次回の定例教育委員会会議につきましては、平成２６年７月２９日（火）

午後２時００分から、場所は第２庁舎３０１会議室を予定しております。 

 なお、傍聴人の数ですが、部屋の規模を考慮し１０名までとさせていただ

きたいと思いますが、如何でしょうか。 

（各委員了承） 

 それでは、次回教育委員会会議の傍聴人は１０名を限度とします。 

 以上で、平成２６年第６回定例教育委員会会議を閉会いたします。 

 本日は大変お疲れ様でした。 

 

閉会 

  
 


